

# 六郷ろくごう

ひとりだちと豊かさを育み未来を築く

がっこうだよ 5月号  
学校便り 令和6年5月16日  
まつさかしり つうれしのちゅうがっこう  
松阪市立嬉野中学校  
こう ちょう やま した たか ひさ  
校長 山下 隆久

## 『笑顔』と『あいさつ』で 地域貢献日本一の学校に!



入学式「誓いの言葉」で代表の足立海輝さんが「笑顔とあいさつ  
であふれる学年にできるよう頑張ります。」と会場の皆さんに伝えました。  
嬉野中学校は、自分が自分らしく生きる「ひとりだち」と、他者の様々な価値を受け  
とめる心を意味する「豊かさ」を自分の力にできることを目的としています。仲間とと  
もに活動を通して自分の可能性を広げていってほしいと思います。  
登下校を見守っていただいている地域の方から「中学生があいさつを、しっかりして  
くれるわあ。」と笑顔で言っていただきました。  
4年前の4月の出来事です。地域の方からお電話をいただきました。内容は「生徒さん  
が朝練の時に、しっかり気持ちいい挨拶をしてくれて、私たち老夫婦は、気持ちの良い  
一日のスタートをいただきました。」というものでした。この話を聞いた私は、嬉野  
中学校の生徒の頑張りや「笑顔」や「あいさつ」は、嬉野地域の方々を元気にしている  
のだと改めて気づかされました。この時に、「『笑顔』と『あいさつ』で地域  
貢献日本一の学校にする!」ということが、校長としての私の夢になりました。  
生徒の皆さん、嬉野中学校にいて良かったと思える学校を一緒に築いていき  
ましょう。保護者の皆様そして地域の方々、ご支援ご協力をよろしくお願いいたします。



## 啐啄同機(そったくどうき)

右の「啐啄同機」と刻まれた碑が中学校内にあります。ご存じです  
か?「啐啄同機」とは?親鳥が卵を温めると、卵の中の雛が卵の  
殻をコツコツとつつく音が聞こえ、その音を親鳥が感じて外側からコツコ  
ツ殻を叩く、そして雛は誕生するのだそうです。雛鳥と親鳥との心が通  
じ合ったことを意味しています。このとき雛は安心して、少しの迷いもな  
く誕生できると言われています。この言葉は、機を得て両者が相応する  
ことという意味です。



みんなの心を合わせて学びをつくってい  
こうという、嬉野中学校教育の原点となる  
考え方が、この碑や条幅に刻まれています。

# 521人の生徒会代表と校長懇談会

いまにしせいとかいちょう わたし にちじょう がっこうせいかつ  
 今西生徒会長から「私は、日常の学校生活  
 みなお ひとり たの す がっこう  
 を見直し、一人ひとりが楽しく過ごしやすい学校  
 にかんが こんだんかい  
 にしていきたいと考えています。」と懇談会で  
 伝えられました。「生徒の皆さん一人ひとりの  
 かんが たいせつ めやすばこ せっち  
 考えを大切にするために、目安箱などを設置し  
 みな かんが し そうだん ゆめ  
 て皆さんの考えを知り、相談しやすい、夢を  
 じつげん かんきょう ぼしよ  
 実現できる環境をつくりたい」「そうじ場所を  
 けんとう じかん じゅうじつ  
 検討して、そうじの時間を充実させたい」とい

かい 会	ちよう 長	いまにし りょうま 今西 亮磨	ねん くみ 3年1組
しっこう 執行 やくいん 役員		わきば りゅうえい 脇葉 琉永	ねん くみ 3年1組
		あだち そらと 足立 空翔	ねん くみ 3年3組
		やまべ けい 山邊 慧	ねん くみ 3年3組
		いしくら ひな 石倉 陽菜	ねん くみ 2年2組
		おか ゆずき 岡 柚希	ねん くみ 2年3組
		にしおか ひろと 西岡 弘人	ねん くみ 2年5組

かつどう たい いよく  
 う活動に対する意欲とともに、  
 にほんいち むね は い  
 「日本一と胸を張って言える『あ  
 いさつ』ができる自分たちになれ  
 るようにしたい」という生徒会  
 やくいん がんば じぶん いぎ つた  
 役員として頑張る自分の意義を伝  
 えていただく場面もありました。



さいご たいいくさい も  
 最後に「**体育祭、燃えるこ**

**ろを鷲掴み!**」というテーマの体育祭を、楽しみ、楽しかったと生徒521人全員が思  
 えるように準備していることも伝えていただきました。

この前期生徒会役員7人は生徒会活動の推進力です。この代表7人を中心として、  
 521人みんなの力で嬉野中学校を元気にしていってください。頼もしく力強い言葉  
 を聴くことができ、輝かしい嬉野中学校を思い描きました。がんばれ生徒会!

## えんせいたい スコタン遠征隊のツツジ

しょうぼうしょ うれしのちゅうがっこう けんどう  
 消防署から嬉野中学校までの県道に「ヒラドツツジ」  
 が植えられていることはご存じですか？



さくら お じゅんぴ あざ いろどり きも あか  
 桜が終わると、このツツジの鮮やかな彩が気持ちを明るくしてくれます。



へいせい ねん ねん ころ うれしの  
 平成10年(1998年)頃「嬉野のまちづく  
 り」を考える人たちが「スコタン遠征隊」を  
 けっせい ぜんこく各地を視察して良いアイデアを出  
 し合いました。心を華やかにするツツジを町に  
 植えよう、特に「中学生が気持ち良く!」という願い  
 で、この学校前の県道沿いに植えられたそうです。

